

# Handschriften / Autographen

## Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 14.07.1783-06.02.1784

29. November 1783

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

**urn:nbn:de:gbv:ha33-1-174253**

„läßt einsehen, daß ein ganze Christenheit in Ihm  
 „großen und kleinen Abtheilungen und Partheien  
 „in unsern Zeiten, mit solchen Gliedern und Mehl Christen  
 „überhaupt ist und wird, wie es Rom Geist Gottes  
 „durch seine Boten Moräus Hand ündigt worin 2 Tim.  
 „3, 1 = 9. 1 Tim: 4, 1 p 2 Pet: 2. Und das wird so unse-  
 „hen, die der Schriftführer Herr Jesus Christus mit nöthi-  
 „gung seine Lunge nicht nur sagen und wollen, in  
 „Wahrheit in seiner Disziplin sammeln und die Synode mit  
 „wirgen fürher herbrachten wird Matth: 3, 10. Laßt  
 „das nicht nöthig sein unsern Herrn mühen zum Theil.  
 „Um zu wirken, denn es weiß den Mon ist gläubig,  
 „weiß auch daß der seligmachende Glaube nicht  
 „Mangeln kann ist, sondern wie der Herr selbst  
 „sagt Joh: 6, 29: Was ist Gottes Werk, daß wir  
 „den den gläubig, den er gesendet hat. Überwunden  
 „pfließen mit der Worten aus 1 Corinth: 3, 11 = 15  
 „Hebr: 11, 1 segt. Luc: 6, 41, 42 und Wunder

„Näherwiedank 24 Nicolaus Büff.

„Nov: 1783.

Jambstorg d 29 Novemb: ließ N. E. die obige Ank-  
 kündigung ablesen. Ist ließ ihm sagen, zu solch ein Morgen ruf  
 dem Rev: Hn: P. Voigt zur Theilnahme vorzeigen.